

MACF 礼拝説教要旨

2023年7月2日

「ザアカイの出会い」

ルカによる福音書 19章

- 1 イエスはエリコに入り、町を通っておられた。
- 2 そこにザアカイという人がいた。この人は徴税人の頭で、金持ちであった。
- 3 イエスがどんな人か見ようとしたが、背が低かったので、群衆に遮られて見る事ができなかった。
- 4 それで、イエスを見るために、走って先回りし、いちじく桑の木に登った。そこを通り過ぎようとしておられたからである。
- 5 イエスはその場所に来ると、上を見上げて言われた。「ザアカイ、急いで降りて来なさい。今日は、ぜひあなたの家に泊まりたい。」
- 6 ザアカイは急いで降りて来て、喜んでイエスを迎えた。
- 7 これを見た人たちは皆つぶやいた。「あの人は罪深い男のところに行って宿をとった。」
- 8 しかし、ザアカイは立ち上がり、主に言った。「主よ、わたしは財産の半分を貧しい人々に施します。また、だれかから何かだまし取っていたら、それを四倍にして返します。」
- 9 イエスは言われた。「今日、救いがこの家を訪れた。この人もアブラハムの子なのだから。
- 10 人の子は、失われたものを捜して救うために来たのである。」

* * * *

1) ザアカイという人

この箇所から浮かび上がるザアカイという人の特徴を見ると

- * エリコ在住
- * 徴税人の頭
- * 金持ち
- * 背が低い
- * 人々からは歓迎されていない
- * 罪人と呼ばれている

- * イエス様に興味を持っていた
- * イエス様を本気で、一目でも見たいと思った
- * イエス様から声をかけられ、大喜びで歓迎した

ということがわかります。

お金持ちではありましたが、人々からは歓迎されておらず、むしろ軽蔑的に見られていて、心の中にいくらかの寂しさや、虚しさを感じていたかもしれません。

そして、とにかくイエス様のうわさを聞き、イエス様を見たいと思って行動に移しました。

おそらく誰でもがこういう行動に出ることは難しいと思います。諦めることは簡単ですし、なんとなく気恥ずかしい思いもあったと思います。でも、ザアカイは本気でした。木にまで登って、イエス様をひとめでも見たいと思ったのです。

2) イエス様の対応

イエス様は、その町にザアカイという名の人がいることをどこかで誰かに聞いて知っていたのかもしれませんが。木に登って、上からイエス様を見ているザアカイに対して足を止めます。そして、上を見上げて、ザアカイの名前を呼ぶのです。さらに、ザアカイの家に泊まりたいと申し出るのです。

ザアカイは興味本位でそこにいただけかもしれませんが、思いがけないイエス様からの声掛けに驚きながらも大喜びしてイエス様を歓迎します。

当時、食事を一緒にすることも、その人の家に泊まるということも、「いのちを預ける」というような意味がありました。ですから、エリコの町の人たちの反応は、驚きの表現に溢れています。むしろ、驚きというより軽蔑に変わっているようにも聞こえます。

「7 これを見た人たちは皆つぶやいた。
「あの人は罪深い男のところに行って宿をとった。」

しかし、ザアカイはこのイエス様との出会いによって、心が大きく変わります。それは今までの彼とは別人のような対応を表明していることからわかります。

8 しかし、ザアカイは立ち上がって、主に言った。「主よ、わたしは財産の半分を貧しい人々に施します。また、だれかから何かだまし取っていたら、それを四倍にして返します。」

「施しと弁済」の心がザアカイの中に生まれているのです。
「これをどうぞ」という心と「ごめんなさい」という心が新しく心に溢れ、それを実行に移そうとしています。
つまり、ザアカイの悔い改め、心の方向転換は、彼の生き方や

行動に大きな変化をもたらしているのです。

それまでの彼は「役割」とは言え、「貪欲」な傾向が強かったと思います。でも、今や、施す心が育っています。今までも貧しい人たちはいたのですが、ここに来て、初めてその存在に気づくのです。

そして、自分の貪欲によってもたらした悪に対する弁済を考え、実行に移そうとしています。

イエス様との出会い、イエス様からの呼びかけによってもたらされた大きな人生の変化がザアカイの中に見えています。

イエス様は、この出来事を通してこう語りました。

「

9 イエスは言われた。

「今日、救いがこの家を訪れた。この人もアブラハムの子なのだから。

10 人の子は、失われたものを捜して救うために来たのである。」

ザアカイの心に神様からの救いと解放が届いたのだというのです。

そして、イエス様は、ザアカイ同様、失われた人、迷っている人、さまざまな状況の中で自分の居場所が不確実で、不安定な人を探して救うために来たのだと語ります。

おそらく、こういう説教を聞き、こういう文章を読んでおられるあなたには「ザアカイ」との類似点があると思います。

少なくとも「なんとなくイエス様をひとめ見ようとしている」ザアカイと似ているのではないかと思います。

そして、もしかしたら、あなたの心もザアカイと同じように、どこか不安や恐れがあるとしたら・・・。

さらに、神様との関係について、確信がないとしたら・・・。

実はイエス様は、あなたのことを「捜して救うために来てくださった」

というのが、この物語のメッセージです。

それゆえ、あなたも、わたしもザアカイのように「変わることができる」のです。

「変えていただくことができる」のです。

MACF 礼拝説教映像はこちらです

https://youtu.be/ZW_03bXJzSI